

もしその時代に「～すぎる」という言葉がはやつていたら、きっとこう呼ばれていたんだろう。静岡県磐田市でトレーニングジム「マッスル&ビューティー」を営む後藤多賀子さんは、90年代に活躍した元祖・美しいすぎる、女子ボディビルダーである。

もともとは小学校の保健室の先生だった後藤さん。運動自体は大好きで、体質的に筋肉が発達しやすかったという。とくに鍛えていなくて上腕二頭筋がボコッと隆起。かつてはそんな自分の二の腕にコンプレックスを抱いていた。キックカケは突然訪れた。

「一人目の子どもを出産するときに育児休暇を1年間もらえたんです。今から30年ほど前の話なんですが、当時はエアロビクスがとてもはやっていました。そこで、運動が好きだったこともあって、ジムで行われていたエアロビのインストラクター研修に通うことにしたんです」

そのジムの壁には80年代のミス・オリンピアで6連覇を達成した伝説の女子ビルダー、「リー・エバーソン」の写真が飾っていた。その写真を目に入れた後藤さんは「かっこいいな」と思いつつも、女子ビルダーの肉体にかつこよさを感じてしまう自分に恥ずかしさを覚えた。

「でも、一緒にエアロビの研修を受けた仲間が突然『ボディビルの大會に出る』と言い出したんです。それって、私のほうが合ってるんじゃないのかと。私が出るしかないと思いまして」

同時に、「リー・エバーソンの写真にかっこよさを感じるのは、おかしなことだ」と思った

後藤多賀子

元祖“美しすぎる”女子ボディビルダーにして女性のジム経営者の草分け的存在

後藤多賀子さんは、「～すぎる」という言葉が多用されていなかった時代の“美しすぎる”女子ビルダーである。

1998年にはトレーニングジム「マッスル&ビューティー」をオープン。女性ジム経営者の草分け的な存在でもある。

現役時代のイメージを保つために今もトレーニングを欠かさないという後藤さんに、

これまでの歩みとフィットネスへの思いを聞いた。

取材・文_藤本かずまさ 撮影_上村倫代
text=Kazumasa Fujimoto photo=Tomoyo Kamimura

Takako Goto



自ら経営するマッスル&ビューティーの前にて。「女性にもトレーニングしてほしい」という気持ちから、マシンの色はピンクに統一

Takako Goto

■12月7日、静岡県磐田市出身。1987年の静岡県選手権でコンテストデビュー。1988年に「マッスル&ビューティー」オープン。女性ジム経営者の先駆け的存在となる。

主な大会戦績

1990年 ミス中部選手権優勝
日本選手権5位
ジャパンオープン優勝
マスターズ女子2位など。



ことでもなんでもないことにも気がついた。恥ずかしがる必要もないし、隆起する上腕二頭筋を隠す必要もない。後藤さんはその感性にしたがって行動を起こした。

「トレーニングを始めたら、エアロビよりも楽しくなっちゃったんです。トレーニングをやれば身体がどんどんと変わっていく。こんなにいいものはないと思いました」

コンテストにはトレーニングを開始して数ヶ月後に行われた87年の静岡県選手権大会でデビュー。翌88年に日本選手権に初出場。90年には日本選手権で5位つけ、92年にはジャパンオープンで優勝。かつてはコンプレックスの種だった筋肉質な身体は、ボディビルでは大きな武器になつた。

「育児との両立が本当に難しかつたですが、ボディビル雑誌に載るまでがんばろうと最初に決めたんです。日本選手権の決勝に運よく進めて、さらに楽しくなりました」ジムにはトレーニングを親切に指導してくれる仲間がいた。その仲間がジムを離れたことが、次の転機へとなつた。

「私の父がここで織物の工場をやっていたんです。建物が空いた状態になつていて、トレーニングを教えてくれる人もいないし、だつたら自分でジムをやつちゃおうと。そのころはまだ学校に勤めていたので、どうしようかな?と思つたんですが、年度が変わったタイミングで『辞めます』と校長先生に伝えて、この道に進みました」

女性が筋トレを行うことも、女性

がジムを経営することもまだ珍

まくして88年に「マッスル&ビュ

ー

しい時代だった。しかし、28歳だった後藤さんにとって、それはさほど大きな決断ではなかつた。

「趣味の延長という感覚でした。男性も女性も、トレーニングで鍛えた身体は本当にきれいだと思います。『筋肉』と『きれい』は隣り合わせの関係にあるんです。その思いを、その

関係にしました」

「借金の返済に苦しんだ時期もありました。トラックの運転をして、そこ

で得たお金で返済に充てました。朝

「どんなジムにしたいですかと尋ねられて、私が『必死にトレーニングで

きるジムにしたいです』と答えた



「ティ」はオープン。世は平野ノラのようないでたちの人たちが街を闊歩していた時代。高級志向のフィットネスジムや設備の整つた公共施設など強力なライバルとなつた。経営が軌道に乗るまでは、やはりそれなりの時間を要した。

「借金の返済に苦しんだ時期もありました。トラックの運転をして、そこ

で得たお金で返済に充てました。朝

「どんなジムにしたいですかと尋ねられて、私が『必死にトレーニングで

きるジムにしたいです』と答えた

笑」

数あるスポーツ施設のなかから

「マッスル&ビューティー」を選んで

その気持ちをいつまでも持ち続けたほうがいいですよ。大手のフィットネスジムがはやつたときは(ジムの)方向性に迷いが生じたこともあったのですが、そのアドバイスを大切にしてきました。最初に抱いた理想を忘れず、今まで続けてきました

また、後藤さんの奮闘の根底には、もっと女性にトレーニングの恵みを感じてほしいという思いもあった。

「こんなにすばらしいものを女性がやらなくてどうするって思っていました。女性にこそトレーニングをしてもらいたくて、マシンの色はピンクに統一しました。まず、女性がトレーニングをすると、お尻がきれいになります。そして、出産後の筋力の回復がとても早いです。第二子出産のときはトレーニングとは無縁だったのですが、腹筋力がすごく低下して、インストラクター研修の実技では大変苦労しました。第二子、三子出産のときはトレーニングをパンパンやっている時期でしたので、産後1ヶ月もしないうちに元の筋力に戻りました。また、トレーニングをやっていると体力がつくので、子どもの学校の運動会や地域の奉仕作業でも活躍できます。翌日の筋肉痛もありません。奉仕作業では、網ザルで土運びをバンバンやつたりして、大そう役に立つ人材だったと思います」

「コンテストからはお一人目のお子さんを妊娠したのを機に引退。7年間のブランクののち、2001年にマスターーズ女子で一戦のみ復帰した。ステージから離れた現在も、トレーニングは欠かしていない。

「家族に負担をかけていたので、(ボディビルを)辞めるキッカケを探し

現役時代のフリーボーズ。ボディビルを始めた2年目には日本選手権の決勝に進出



ジムのフロントに所狭しと並べられているトロフィーの数々。ボディビルだけでなくバーフィティング、ソフトボール大会でも優勝している

マッスル&ビューティー

静岡県磐田市西貝塚 2028-2

TEL:0538-32-4848

<http://m-be1988.com/>

現在もトレーニングは欠かしていない。ルーティンは上半身・下半身の2分割で週2、3回



ていたのかかもしれませんね。今も現役時代のイメージを崩さないようにしている? その意識は持っています。あのころと比べて大きく様変わりするのはよくないと、できる範囲で気を使っています。ちゃんと(きれいに)しておかないといけないと思っています。だからこそトレーニングは怠りません。ありがたいプレッシャーです」

ジムの営業時間は朝の8時から夜の10時まで。朝は5時に起きて、高校三年生の娘さんのお弁当を作つてから出勤。営業を終えて自宅に戻り、就寝するのは深夜の1時ごろ。トレーニングは上半身・下半身の2分割で週2、3回の頻度で実施。かなりハードなスケジュールのように思えるが、ストレスはまったく感じていないとか。

「娘が受験生なので、あと4、5年はがんばりたいと思っています。会員さんが「身体が変わってきた」とうれしそうに話している姿を見ると、ウキウキ、ワクワクしちゃいます。去年は会員さんが静岡県大会で優勝してくれて、本当に泣きました。今はプロサーファーを目指している女の子が来年のコンテスト出場を目指して通ってくれています。女性こそトレーニングをやってもらつて、変わった身体をステージで披露してほしいです」

鍛えることで美しくなれる。「マッスル」と「ビューティー」の正しい関係性が一般社会でも認知されるようになったのは最近のことだ。ようやく時代が後藤さんの理念を理解はじめた。